

SCHLUSS-TAKT

1. a) Sehen Sie sich das Bild an: Welcher Titel passt zum Bild? Kreuzen Sie an (X).

- Ein Liebespaar Ein Leben ohne Schule Im Internat wohnen Urlaub am Meer

b) Lesen Sie den Text und überprüfen Sie Ihre Antwort.



1

Jana und Simon leben auf der Insel Spiekeroog. Die Insel ist etwa zehn Kilometer lang, Autos gibt es hier nicht, alle fahren Rad. Es gibt hier ein Dorf mit einem Supermarkt, einer Drogerie und einigen Restaurants.

2

Jana und Simon gehen hier auf das Internat Hermann-Lietz-Schule – weit weg von ihren Eltern, denn Jana (13) kommt aus Bayern, Simon (15) aus Nordrhein-Westfalen. Ihre Eltern arbeiten manchmal monatelang im Ausland und haben nicht so viel Zeit für ihre Kinder. Etwa hundert Schüler besuchen die Hermann-Lietz-Schule, 20 Lehrer gibt es dort und 20 andere Mitarbeiter. Das Schulgeld beträgt rund 2000 Euro pro Monat.

3

Im „Albatros Haus“ wohnen die Schüler zusammen. Unten haben die Mädchen ihre Zimmer, oben sind die Jungen. Immer zwei Jungen oder Mädchen bewohnen ein Zimmer. Drei Poster kann jeder im Albatros Haus an seine Wand hängen. Es gibt auch ein Fernsehzimmer mit vielen Kissen, mit Regalen voller Spiele und Bücher.

4

Leben im Internat heißt auch, dass die Schüler ganz viele Dinge allein machen müssen. Man kontrolliert hier jeden Morgen: Ist das Bett gemacht? Liegt die Wäsche im Schrank? Ist der Schreibtisch aufgeräumt? Macht man das nicht, so findet man mittags kleine gelbe Klebezettel an den Türen. Bei fünf Zetteln muss man eine extra Arbeit machen.

5

Die Schüler haben hier „Heimfamilien“. „Du hast hier so eine Art zweite Eltern“, erklärt Jana. Ein Lehrer bildet mit bis zu zehn Schülern eine Heimfamilie. Sie haben einen gemeinsamen Tisch im Speisesaal, machen Spielabende und Ausflüge.

6

Viel Freizeit hat man hier aber nicht: Morgens um halb sieben klingeln die Wecker. Um sieben gibt es Frühstück. Um Viertel vor acht beginnt die erste Stunde. Zum Mittagessen treffen sich alle wieder im Speisesaal des Internats. Nachmittags ist dann häufig noch einmal Unterricht. Und zwischen fünf und halb sieben lernen alle: Arbeitsstunde. Alle sitzen an ihren Schreibtischen, machen Hausaufgaben und lernen. Nach der Arbeitsstunde gibt es Essen im Speisesaal.

7

Nachmittags und abends haben Jana und Simon Freizeit: Jana geht reiten, spielt Handball und Theater. Simon spielt Fußball und macht in der Kunst-Gruppe mit. Bei solch einem Programm ist es schnell halb neun, eine Stunde später ist Nachtruhe.